

**Zeitschrift:** Revue suisse d'apiculture  
**Herausgeber:** Société romande d'apiculture  
**Band:** 130 (2009)  
**Heft:** 3

**Rubrik:** Billet du président

#### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 23.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**



## Que le temps passe vite !

C'est vrai, que le temps passe vite !

Cela fait déjà 15 ans que vous m'aviez confié l'honneur de siéger au comité de la Société romande d'apiculture. J'ai exercé une partie de ces pouvoirs et j'ai eu la joie d'avoir plaisir à le faire. Ce bonheur, je le dois à la collégialité de mes collègues du comité, cette collégialité qui n'est faite ni de complaisance, ni de désinvolture, mais bien de partage des responsabilités. C'est enfin l'occasion de rappeler tout ce que je dois à tous ceux qui ont œuvré pour le bien de l'apiculture, pour la qualité de leur travail et de leur engagement qui a favorisé l'heureuse issue de la grande majorité des travaux entrepris. Je les en remercie.

Aussi, en quelques lustres, les circonstances ont pu varier et la vie est tissée de ces mutations brutales. C'est la dernière fois que j'ai le privilège de vous inviter à l'assemblée des délégués et au congrès romand qui aura lieu cette année à Sion où la fédération valaisanne vous attend avec une organisation débordante d'activités. Elle ne laisse rien au hasard pour faire de cette journée une totale réussite. Je tiens d'ores et déjà à les en féliciter.

C'est le moment de prendre la direction de Sion pour participer à la 133<sup>e</sup> assemblée des délégués et du 10<sup>e</sup> congrès romand qui aura lieu le samedi 21 mars 2009 à 9 heures à l'Ecole d'ingénieur, route du Rawyl 47 à Sion où nous nous réjouissons de vous rencontrer.

Comme de coutume, nous ferons le bilan de l'année écoulée et nous répondrons aux éventuelles questions sur les différents rapports de l'ordre du jour. Nous vous présenterons les comptes de notre grande société.

Ensuite, nous remettrons les médailles «Vermeil» aux heureux lauréats du concours des ruchers 2008. Nous proposerons une modification des statuts de la SAR selon présentation dans le journal de janvier, puis nous prendrons congé des membres du comité et nous nommerons les remplaçants selon les statuts. Nous élirons également un délégué au concours des ruchers. Après avoir nommé le nouveau président, nous vous présenterons le projet des nouvelles structures apicoles suisses.

Après avoir épuisé l'ordre du jour, nos invités nous entretiendront des problèmes d'actualité intéressant le monde des abeilles. Au terme des discussions, nous nous retrouverons autour du verre de l'amitié pour fraterniser.

La suite de la journée se fera selon le programme d'organisation.

Bien cordialement et à bientôt.

*Votre président: Willy Debély*